

**Regierungsrat**  
Rathaus  
8750 Glarus

Per E-Mail an:  
m@bakom.admin.ch

Glarus, 6. Juli 2023  
Unsere Ref: 2023-244

## **Vernehmlassung zu den Bewerbungen um eine lokale/regionale Veranstalterkonzession für die Periode 2025 bis 2034 in Versorgungsgebieten mit Konkurrenzbewerbung**

Sehr geehrter Herr Direktor  
Sehr geehrte Damen und Herren

Sie gaben uns in eingangs genannter Angelegenheit die Möglichkeit zur Stellungnahme.  
Dafür danken wir und lassen uns gerne wie folgt vernehmen:

### **1. Allgemeines**

Die Versorgung des Kantons Glarus durch elektronische Medien ist geprägt durch seine geografische Lage. Seit in den 1980er Jahren zunächst die lokalen Radiostationen und Jahre später lokale TV-Stationen in der Schweiz Fuss gefasst haben, hat der Kanton Glarus nie zum Kerngebiet eines solchen Medienunternehmens gezählt. Jedoch profitieren die rund 40'000 Einwohnerinnen und Einwohner davon, dass verschiedene Stationen regelmässig aus ihrer Region berichten. Anlässlich der Vernehmlassung über die Teilrevision der Radio- und Fernsehverordnung vom 30. November 2021 haben wir bereits auf diesen Umstand hingewiesen. Erfreut durften wir feststellen, dass der Bundesrat in seinem Beschluss Abstand davon genommen hat, jede Region nur einem Versorgungsgebiet zuzuteilen. Die Medienvielfalt im Kantonsgebiet wäre bei einem anderen Entscheid massiv gefährdet gewesen.

### **2. Elektronische Medien im Kanton Glarus**

Glarus ist ein kleiner Kanton mit entsprechend kleiner Medienvielfalt. Er profitiert aber davon, dass verschiedene Lokalradio-Stationen aktiv über ihn berichten. Auch wenn es vorliegend nicht um die Konzessionierung von lokalen TV-Stationen geht, wollen wir an dieser Stelle kurz erwähnen, dass mit TV Südostschweiz ein einziges elektronisches Medienprodukt über eine Studioinfrastruktur im Kantonsgebiet verfügt und sehr engagiert berichtet. Aus diesem Satellitenstudio in Ennenda werden täglich Beiträge in die TV-Zentralredaktion der Somedia nach Chur geliefert.

Dagegen unterhält kein konzessioniertes Lokalradio eine Infrastruktur im Kanton Glarus. Private Radiostationen, die regelmässig aus dem Kanton Glarus berichten, sind Radio Zürisee und Radio Central. Über die Greater Zurich Area ist der Kanton Glarus wirtschaftlich

eng mit der Grossregion Zürich verbunden, Radio Zürisee nimmt die politische und gesellschaftliche Berichterstattung in überschaubarem aber engagierten Ausmass wahr. Ebenso tut dies mit der Verbindung in die Zentralschweiz das Radio Central. Wir stellen fest, dass die beiden Stationen dank langjährigem und kontinuierlichem Engagement auf eine breite und treue Hörerschaft zählen können.

### 3. Lokale Veranstalterkonzession mit Konkurrenzbewerbung

Als abwesend vom Kanton Glarus nehmen wir das eigentlich für dieses Versorgungs-Teilgebiet konzessionierte Radio Südostschweiz wahr. Die TV-Berichterstattung hingegen ist geradezu vorbildlich.

Bezüglich der Bewerbung von Radio Alpin stellen wir fest, dass die treibenden Köpfe dahinter, Roger Schawinski und Stefan Bühler, ihr Angebot uns gegenüber erläutert haben. Dass diese zwei erfahrenen Medienunternehmer «Radio können», daran besteht kein Zweifel.

Zusammenfassend dürfen wir feststellen, dass sowohl das bestehende Radio Südostschweiz als auch das projektierte Radio Alpin das Potenzial aufweisen, aus dem Kanton Glarus zu berichten. Beide sind entweder im Markt etabliert oder verfügen über das Know-how.

Mit dieser Statusmeldung der aktuellen Performance von lokalen Radiostationen im Kanton Glarus sowie einer kurzen Einschätzung des Konkurrenzangebotes hoffen wir, eine geeignete Rückmeldung geliefert zu haben. Auf eine Festlegung für das eine oder andere Angebot verzichten wir.

Genehmigen Sie, sehr geehrter Herr Direktor, sehr geehrte Damen und Herren, den Ausdruck unserer vorzüglichen Hochachtung.

Freundliche Grüsse

Für den Regierungsrat



Benjamin Mühleemann  
Landammann



Hansjörg Dürst  
Ratsschreiber

E-Mail an (PDF- und Word-Version):  
- [m@bakom.admin.ch](mailto:m@bakom.admin.ch)